

Ces essais font reculer les efforts qui s'exercent pour empêcher la prolifération des armes nucléaires. Le Premier ministre du Canada s'est dit particulièrement heureux de la décision qu'a prise l'Inde de n'utiliser l'énergie nucléaire qu'à des fins pacifiques, quoique elle soit, sur le plan technique, en mesure de produire des armes nucléaires.

Ils se sont félicités d'être associés depuis onze ans au sein des Commissions internationales de surveillance et de contrôle en Indochine. Ils ont fait état des difficultés de fonctionnement que connaissent ces commissions dans les circonstances actuelles.

Tout en reconnaissant qu'il n'a pas toujours été possible de faire concorder les points de vue canadien et indien sur tous les aspects des difficiles problèmes dont les commissions sont saisies, les deux premiers ministres sont convenus que leur association dans ces organismes a été utile, et ils ont réaffirmé leur désir que les représentants de leurs pays auprès des commissions devraient s'employer activement à favoriser la mise en oeuvre des Accords qu'il incombe aux commissions de surveiller.

Après un examen de la situation au Vietnam, les premiers ministres ont étudié les mesures qui s'offrent à eux pour apporter la paix à ce pays. Ils ont réexaminé les efforts qu'ils ont déployés pour intéresser les puissances directement en cause à un cessez-le-feu, à des négociations sans condition préalable, et à une plus grande responsabilité et une plus forte participation internationale pour hâter l'avènement et obtenir la garantie d'un cessez-le-feu ainsi que de toute entente pouvant accompagner ou suivre pareille trêve. Ils ont exprimé leur regret de ce que la non observance de l'Accord de